
別記第１号様式（第７関係）

会  議  録

附属機関又は

会議体の名称
豊島区入札監視委員会 令和 5 年度第 2 回定例審議会 

事務局（担当課） 総務部 契約課

開 催 日 時 令和５年９月１１日（月） １４時００分～１６時１５分

開 催 場 所  豊島区役所８階 803 会議室

議 題
１ 令和４年度上半期契約案件の定例審議 

・選定案件（工事・物品）５件

公開の

可 否

会 議

□公開 ☑非公開 □一部非公開   傍聴人数   人

豊島区入札監視委員会設置要綱第６条第６項の規定により、原則

として非公開。公開することにより入札・契約の公平性が損なわれ、

又は事業者の正当な事業活動を損なうおそれがあるため。

会 議 録

□公開 □非公開 ☑一部非公開

 ただし、公開することにより入札・契約の公平性が損なわれ、又は

事業者の正当な事業活動を損なうおそれがある場合等は非公開。

出席者

委 員

松戸 浩 委員長

亀山 勝敏 委員

渡部 夕雨子 委員

そ の 他
保健給食係長、保健給食係主査、環境政策課長、環境計画係長、施設

整備課長、施設整備担当係長、施設整備課担当５名

事 務 局 総務部契約課長、契約係長、検査担当係長２名



審 議 経 過      № 1 

審議対象期間 令和４年４月１日から令和４年９月３０日 

抽 出 案 件 ５件 

契

約

方

式

工 事

３件 

・「長崎健康相談所・児童相談所等複合施設改築工事」 

・「朋有小学校給食室・プールその他改修工事及び関連工事」 

・「千川中学校複合施設改築に伴う基本・実施・解体他設計業務請負」

物 品

２件 

・「豊島区立小・中学校給食調理業務委託（池袋本町小学校・ 

池袋中学校）（長期継続契約）」  

・「令和 4年度 豊島区生物多様性支援事業業務委託」 



№ 2
※ 委員からの意見・質問、それに対する回答等（概ね●は質問、▶は意見、○は回答を表

す） 

意 見 ・ 質 問 回  答 

・「豊島区立小・中学校給食調理業務委託

（池袋本町小学校・池袋中学校）（長期

継続契約）」 

亀山委員 

●年間の小中学校合わせた食数と本委託

は人件費と食材費も含めた委託なの

か。 

亀山委員 

●年間で約２１万食である。食材費は委

託に含まれるのか。

松戸委員長 

●豊島区は調理の人件費と食材費は別の

契約で、今回対象の委託は人件費の長

期継続契約だが、別契約の食材費も長

期継続契約なのか。 

渡部委員 

●仕様書に事故リスクと記載あるが、具

体的にはどのようなことか。

亀山委員 

●予定金額はどのように算出したのか。

松戸委員長 

●他の入札者は、受注者に比べて応札金

額が予定金額を上回っているが、相場

としてはどうなのか。前回も同じ受注

者であるが、今回と比べてどのくらい

金額が上がっているのか。 

松戸委員長 

▶ 入札・契約に関しては、適切に処理さ

れたと認める。 

保健給食係長 

〇中学校生徒は３４２名、小学校児童は７

５１名、計１０９３名、給食日数は約２

００／年である。 

保健給食係長 

〇食材費は委託には含まれない。 

保健給食係長 

〇食材費の委託は長期継続契約ではない。

保健給食係長 

〇受託者が替わった場合、不慣れな場所で

の調理時間の超過やアレルギー対応食

の不備を想定している。 

保健給食係長 

〇現在の受託者を含めて複数社見積もり

を徴取している。 

保健給食係長 

〇一般的には新規参入の業者は、金額が高

い傾向にある。前回と今回とでは１０％

～２０％程度金額は上昇している。 



№ 3

意 見 ・ 質 問 回  答 

・「令和 4年度 豊島区生物多様性支援事

業業務委託」 

亀山委員 

●南長崎はらっぱ公園がこの事業の中心

となる場所なのか。 

松戸委員長 

●昔からこのような事業は行っていたの

か。 

松戸委員長 

●毎年随意契約で行っているのか。 

松戸委員長 

●各学校にビオトープがあるのか。 

渡部委員 

●説明を聞いて事業の概要がよく分かっ

た。 

松戸委員長 

▶ 入札・契約に関しては、適切に処理さ

れたと認める。 

環境政策課長 

〇その通りである。 

環境政策課長 

○2019 年の環境基本計画から専門家によ

る生態調査を含めた事業を行っている。

さまざまな事業を統合して今の事業業

務委託となっている。 

環境政策課長 

○最初は競争入札で業者選定を行った。そ

の後はその受注者と随意契約している。

環境政策課長 

○全ての学校にはないが、校舎の建て替え

を行った学校には随時整備している。 



№ 4

意 見 ・ 質 問 回  答 

・「長崎健康相談所・児童相談所等複合施

設改築工事」 

亀山委員 

●出来高の部分払いでは、現場に材料が

納入されていれば対象となるが、イン

フレスライドの場合はどうなのか。 

松戸委員長 

●全体スライドとインフレスライドの使

い分けはどのようなに行うのか。 

松戸委員長 

●インフレスライドは国から情報が来る

のか。 

松戸委員長 

●今回の変更契約はインフレスライド以

外も含まれているのか。 

松戸委員長 

▶ 入札・契約に関しては、適切に処理さ

れたと認める。 

事務局 

○インフレスライドの場合は、現場に納入

されたら対象とはならない。 

施設整備担当係長 

○国土交通省の資料では、比較的緩やかな

賃金・物価の変動が全体スライドで、急

激なインフレ又はデフレで契約金額が

不適となった場合がインフレスライド

が適用される。 

事務局 

○最近は、２月位に国から都を通じて情報

が来ている。それが来たらＨＰ上で周知

している。 

施設整備課担当 

○今回の変更契約はインフレスライドの

みである。 



No. 5
意 見 ・ 質 問 回  答 

・「朋有小学校給食室・プールその他改修

工事及び関連工事」 

松戸委員長 

●総合評価入札の地域貢献点とはどのよ

うなものなのか。 

渡部委員 

●資料には、各評価点の内訳は備考に記

載するとあるが、内訳の詳細はあるの

か。 

松戸委員長 

●添付の図面は、建築工事を記載した図

面なのか。 

松戸委員長 

▶ 入札・契約に関し、適切に処理された

と認める。 

事務局

○総合評価入札は価格点、施工能力点、地

域貢献点の３つの合計を評価値とする。

地域貢献点は、ISO やワークライフバラ

ンス企業の認証、防災活動や雇用対策等

の点数を積み上げたものである。 

事務局

○総合評価入札は、事前に申告書を提出す

る義務があり、その申告書に内訳の詳細

が記載されている。 

施設整備課担当

○建築、設備、電気、各工事の概略を記載

したものである。



№ 6

意 見 ・ 質 問 回  答 

・「千川中学校複合施設改築に伴う基本・

実施・解体他設計業務請負」 

亀山委員 

●随意契約だと落札率が１００％になる

が、今回は受注者の見積もりに合わせ

たのか。 

渡部委員 

●今回の資料は、要素別や色分け等がさ

れて分かりやすく出来ている。積算の

方法も良く分かった。 

委員長 

▶ 入札・契約に関しては、適切に処理さ

れたと認める。 

施設整備担当

○その通りである。 



会 議 の 結 果

委員会による報告又は意見具申 

・各案件、適切な入札・契約・変更手続をされていることを確

認した。

提出された資料等

①  審議案件一覧

②  資料１ 定例審議抽出案件概要（物品購入・業務委託・

その他 1）
③  資料２ 定例審議抽出案件概要（物品購入・業務委託・

その他 2）
④  資料３ 変更契約案件概要

⑤  資料４ 定例審議抽出案件概要（工事 4-1～4） 

⑥  資料５ 定例審議抽出案件概要（工事 2） 

そ の 他


